

La Provence - vendredi 30 octobre 2020

Marseille Culture

BIENNALE EUROPÉENNE ITINÉRANTE
Manifesta se termine brutalement mais ses expositions seront à voir en ligne

/ A.T.



La biennale européenne itinérante Manifesta déjà reportée et écourtée qui s'est installée, pour la première fois en France, à Marseille le 28 août et devait se prolonger jusqu'au 29 novembre s'arrête. La dernière exposition, au Tiers QG rue Bernard du Bois, a ouvert hier seulement entre 17h et 20h30, le cinéaste Olivier Drousseau y a exploré la mémoire de l'association Film Flamme et du Polygone Etoilé, centre de création cinématographique basé dans le quartier de la Joliette. Les autres lieux qui accueillait le programme principal baptisé *Traits d'unions* ont fermé, ils ont accueilli moins de 40 000 visiteurs depuis la fin du mois d'août. Mathilde Rubinstein, la coordinatrice de la manifestation s'était préparée à cette éventualité : "*Nous sommes tristes mais faisons face, on a pris soin de filmer en 3D les expositions principales pour proposer des visites virtuelles à partir de la fin de la semaine prochaine*". Sans possibilité de report, Manifesta se clôt alors que sa directrice Hedwig Fijen venait d'arriver à Marseille depuis les Pays-Bas (où elle a créé la biennale en 1996) pour découvrir le parcours muséal. "*C'est évidemment une déception mais nous sommes fiers d'avoir pu ouvrir, aller jusqu'au bout de la proposition et avoir été la seule biennale européenne à se maintenir, nous garderons une trace de ce qui s'est fait et espérons retrouver le public sur le site manifesta13.org*", conclut Mathilde Rubinstein.